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Comienza una nueva temporada del 
fútbol nacional, sin muchos cambios 
que nos permitan visualizar un 
desarrollo de nuestra actividad, la 
cual facilite un mayor bienestar para 

los futbolistas profesionales.
Lamentablemente la estructura organizacional y 

operacional de la ANFP impide que se progrese en la 
competencia nacional. Hoy se responsabiliza a Pablo 
Milad de las carencias organizativas que el fútbol 
chileno se ve afectado día a día. Pero el nombre propio 
del presidente de turno no importa, no incide. Antes 
fue “Juanito” y mañana será “Pedrito”. Lo que no cambia 
es el Consejo de Presidentes, esa estructura es la real 
responsable de tener al fútbol nacional como está.

Fueron 9 presidentes de clubes los que intentaron 
modificar las reglas del juego, al aprobar un sexto 
extranjero en cancha. El objetivo no era otro que 
buscar el beneficio del negocio, de su negocio, más 
que el desarrollo de nuestro fútbol. 

Esta decisión afecta negativamente en la formación 
de los jugadores nacionales y en la competitividad 
de nuestra selección. Además, contrario a lo que los 
impulsores de esta idea decían, no garantizaba una 
mayor competencia en nuestra liga.

Es en estos tiempos, donde el fútbol chileno 
está dominado por empresarios con sed de 
potenciar sus negocios, cuando debemos estar más 
unidos que nunca. La voz de los futbolistas, los 
principales actores de esta industria, siempre debe 
ser escuchada y respetada.

Es por esto que como directiva renovamos 
el compromiso por proteger los derechos de 
nuestros asociados y ser la fuerza que contrarreste 
los intereses particulares de algunos dirigentes. 
Nuestra lucha sindical no cesará. El bienestar de 
los jugadores y el desarrollo de la actividad siempre 
estarán en el centro de nuestra labor.

Nuestras 

convicciones 

no cambian

Directorio
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Esteban Pavez se refiere por primera vez a su rol como líder del camarín de Colo Colo. 

Los desafíos, las dificultades y la responsabilidad de ponerse la jineta en el brazo ¿Cómo 

son los vestuarios en épocas de redes sociales? Habla el referente del “Cacique”.

Nunca me imaginé ser 
capitán de Colo Colo. 

Ha sido un camino muy 
largo. Incluso pensé en 
dejar el fútbol porque 

me costó mucho”.

VOZ DE CAPITÁN

¿
Se imaginó ser capitán de Colo Colo?

Los primeros recuerdos que tengo 
jugando a la pelota era por divertirme, 
para jugar con mis amigos. Nunca me 
imaginé en ese momento ser capitán de 
Colo Colo. Ha sido un camino muy largo, 
demasiado extenso. Incluso, muchas 
veces pensé en dejar el fútbol porque me 
costó mucho. 
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¿Le traspasa esta experiencia a los 

jóvenes de Colo Colo?

Sí, por supuesto. Trato de transmitirles 
mis vivencias. Recién a los 23 años 
comencé a jugar en Colo Colo. A esa 
edad tuve un mejor contrato. Ahora hay 
muchas más facilidades y los jóvenes no 
son como éramos nosotros. Antes nos 
costaba mucho más.



¿Qué les dice específicamente?

Que valoren mucho más lo que tienen. 
Ahora todos tienen zapatos; contratos a los 
15, 16 años; los auspician las marcas; tienen 
representante; le dan ayuda a sus familias. 
Eso deben aprovecharlo. A mí nadie me 
ayudó. Hasta los 23 años me compraba el 
par de zapatos, que en ese tiempo 
costaban 150 mil pesos, que era 
mucha plata para mí. Fue un 
camino de mucho aprendizaje 
y todo lo vivido me tiene 
como capitán de Colo Colo.

¿Es difícil ser capitán de 

los albos?

Sabía que no sería fácil. 
Me he sacado la cresta 
por conseguirlo y me 
pone orgulloso serlo. Me 
lo propuse y pese a que 
fue un año muy difícil, 
porque tuvimos muchos 
problemas extradeportivos, 
problemas dirigenciales con el 
tema de las canchas de entrenamiento 
del Monumental y otras cosas, 
fue un año de mucho 

aprendizaje, lo he tomado muy bien. 
Hay días que han sido muy agotadores, 
pero lo tomo con una responsabilidad 
enorme, orgulloso y agradecido por 
haberme sacado la cresta para estar acá. 

¿Cuánto le ayudó todo lo que tuvo que 

vivir para formar su personalidad 

para afrontar este momento?

Me hizo tener el carácter que tengo 
dentro de la cancha, porque fuera de 
ella soy otra persona. No me gustan 
mucho las entrevistas, pero sé que en 
el rol de capitán tengo que hacerlo un 

poco más. La gente me pide una foto 
y soy siempre amable. A veces se 

sorprenden, porque piensan que 
les voy a decir que no por mi forma 
de jugar. Pero dentro de la cancha 
me transformo, siempre por el bien 

del equipo. Siempre quiero ganar y 
eso me ha hecho estar donde estoy. 

A mis compañeros trato de decirles 
que en el día a día es donde se hace el 
jugador, en los entrenamientos, en el 

camarín. Lo más importante para mí es 
el vestuario, que es donde se hacen 

los verdaderos campeones. 
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¿Cuál es la clave de un buen camarín?

Que los jugadores sean humildes, que el 
ego lo dejen de lado y decirse las cosas 
en la cara. Debemos ir todos en la misma 
línea. Los objetivos hablarlos a principio 
de año, tener un propósito. Hay que ser 
empático, entrenar y matarse por el club, 
en este caso Colo Colo que es el equipo 
más grande de Chile. 

¿Cuánta responsabilidad lleva ser 

capitán de Colo Colo?

Es algo demasiado importante. Quería 
esto, quería sentir lo que era ser capitán. 
Mi mejor amigo, Esteban Paredes, 
fue capitán muchos años y lo veía 
muy estresado, se veía en polémicas 
por decir que quería lo mejor para el 
equipo, siempre fue de una sola línea 
y por eso es mi amigo. Trato de ser de 
la misma forma, de una sola línea. A 
veces a los hinchas y dirigentes no les 
gusta, pero siempre trato de buscar lo 
mejor para el club y mis compañeros. 

La gente no sabe 

muy bien la labor 

del capitán ¿qué 

hay detrás de ese rol?

Hay un trabajo lindo, 
este año ha sido de aprendizaje en todo 
aspecto. Es una labor que mucha gente 
piensa que es para levantar la copa, elegir 
lado y estar en la foto, pero es una labor que 
involucra mucho más. El año pasado fue 
un año de mucha polémica, de cosas 
extrafutbolísticas y es ahí donde uno 
se tiene que poner los pantalones, 
hablar con los compañeros, tomar 
determinaciones que a veces no es 
del gusto de todos, pero lo tienes 
que hacer por el bien del equipo. 

¿Cómo evalúa su gestión con la 

jineta en el brazo?

Hay cosas que son duras, pero 
siento que lo he hecho bastante 
bien. Mis compañeros me hacen 
sentir que soy importante. Uno tiene que 
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demostrar día a día por qué es un líder y eso 
es difícil. He tratado de ser un líder, poner 
reglas para que el camarín tenga lo mejor y 
sea cien por ciento profesional.

LAS REDES SOCIALES EN LOS 

MÁS JÓVENES 

¿Cómo es liderar un camarín en épocas 

de redes sociales?

Es complejo, porque afectan. Creo que son 
un mal que le han hecho al fútbol, porque 
los jugadores se “venden” más por redes 
sociales que por lo que hacen dentro de la 
cancha y eso no lo comparto. Soy anti redes 
sociales en ese aspecto. No me gusta eso de 
querer ganarse a la gente por ese lado. Hoy 
es muy fácil ganarse a los hinchas así, porque 
es lo que vende. 

¿Cuál es su relación con las RRSS?

Me cuesta subir fotos, no me gusta 
mucho porque la gente va a pensar que 
estoy “vendiendo humo” y no es eso 
la verdad. Cuando lo hago es porque 
realmente lo quiero hacer, porque me 
nace. Creo que las redes sociales le han 
hecho un mal al fútbol. Más allá de estar 
en Colo Colo, que hoy en día es la marca 
que más vende, la más importante del 
país, todo el mundo habla de Colo 
Colo y las redes sociales para muchas 
cosas son muy buenas, pero hoy en día 
afectan negativamente en especial a los 
más jóvenes. 

¿En el camarín cómo afectan las redes 

sociales?

Cada uno puede hacer lo que quiera, 
pueden subir 20 mil fotos. Pero son cosas 
que no las comparto, porque a lo mejor 
vengo de otra época y ahora están todos 
con el celular en la mano, pues sirve para 
todo. Ahora es más normal. Pero se debe 
tener reglas en todo momento. 

¿Le dice a los más jóvenes que no 

pasen tanto en redes sociales?

Les transmito siempre lo mismo, que 
más allá de ganar, perder o empatar, 
lo más importante es el día a día en la 
semana, matarse por un compañero. 
Creo que eso es más fundamental, en 
vez de ganarse a la gente por redes 
sociales. Les digo que en su vida privada 
pueden hacer lo que quieran, pero lo 
importante es que entrenen y que dejen 
el corazón en la cancha.



“EN BRASIL APRENDÍ A SER UN 
JUGADOR REALMENTE PROFESIONAL”
¿Cuál es la valoración que hace de su carrera?

Pienso mucho en eso, mi sueño era jugar en el Liverpool, soy fans de 
ese equipo, amo el Liverpool. Juego con el 8 por Steven Gerrard. Es 
mi ídolo y siempre voy a tener ese peso, pues soy muy competitivo 
y me pregunto ¿por qué no llegué a Europa? ¿qué me faltó? Hago un 
mea culpa de las cosas buenas y malas. 

¿Qué conclusión saca?

Me costó un poco más de lo normal llegar a Primera División. Y 
a lo mejor dar un poco más en los inicios, el haberme cuidado un 
poco más. El Esteban Pavez de los 20 años no es el mismo que el de 
los 30. Aprendí a conocerme, a cuidarme mejor. Tuve que ser más 
profesional al inicio. Eso hubiese cambiado de mí. 

¿Cree que le faltó una mejor formación por parte de los clubes?

Al fútbol chileno le falta mucho por crecer. En Brasil aprendí a ser 
un jugador realmente profesional. Allá tienen todas las herramientas, 

tienen la infraestructura y en Chile estamos a años luz de eso. Nos falta 
estructura deportiva, tener un preparador físico que sea del club, que 
sepa las cargas de los jugadores que vienen de abajo para que cuando 
suban al primer equipo no sea tan brusco el cambio. En Brasil me hice 
profesional porque teníamos de todo, cinco, seis preparadores físicos 
que estaban preocupados de todo. Ojalá que el fútbol chileno pueda 
cambiar en ese aspecto y seamos más profesional estructuralmente. 

¿Cuál es su orgullo máximo en el fútbol?

Jugar la Copa América de 2019 con la Selección. Siempre me costó 
mucho jugar en la Selección porque el mediocampo era lo mejor que 
tenía la Generación Dorada. Fue un premio a todo el esfuerzo que 
había realizado en mi carrera. Me acuerdo que estaba solo en la casa, 
en el segundo piso, y vi la nómina por televisión. Me puse a llorar 
de emoción. He salido campeón, pero eso me marcó mucho como 
jugador, porque llegar a la Selección y estar con los jugadores de la 
Generación Dorada era un sueño. ●
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El año pasado fue de mucha 
polémica, de cosas extrafutbolísticas 

y es ahí donde uno se tiene que 
poner los pantalones, hablar 
con los compañeros, tomar 

determinaciones que a veces no es 
del gusto de todos, pero lo tienes  

que hacer”. 

¿Es cómo un capitán a la antigua?

Sí, es que me tocó estar en la época 
antigua. El fútbol cambió mucho. Me 
acuerdo de una concentración estando 
en Cobreloa a los 16 años y me suena el 
celular en una cena, estaban Luis Fuentes 
y Rodrigo Pérez. Me acuerdo que me 
dijeron de todo delante de todo el mundo. 
Yo me quería esconder. Pero ahí aprendí. 
Creo que hay cosas que me sirvieron 
mucho para tratar de llevar al camarín 
de buena forma, más allá que 
hay cosas que uno no 
puede controlar.●

La gente me pide una 
foto y soy siempre 
amable. A veces se 

sorprenden, porque 
piensan que les voy a 
decir que no por mi 
forma de jugar. Pero 

dentro de la cancha me 
transformo, siempre por 

el bien del equipo”.
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EL PRESENTE DEL FÚTBOL CHILENO
Y LOS REPRESENTANTES

¿Cuál es su análisis de cómo son administrados los clubes 

actualmente?

En Chile no se invierte en divisiones inferiores, por ejemplo 
acá en Colo Colo, que es el equipo más grande del país, le faltan 
muchas cosas. Nosotros pasamos todos los días por la cancha 
de entrenamiento de las divisiones inferiores y siempre están 
malas, los juveniles se cambian en un container, cosa que no 
puede ser. Si queremos sacar jugadores para Colo Colo, para 
la selección chilena, creo que lo más importante es comenzar a 
invertir en la base que es la cantera. 

¿Cree que los dueños de los clubes están pensando en un 

desarrollo del fútbol formativo?

En lo personal tengo fe que se puede hacer. Se organizaron los 
Juegos Panamericanos, fue espectacular, la organización fue buena 
y creo que en el fútbol se puede hacer lo mismo. Está la plata, está 
la estructura, pero creo que tienen que meterse las manos en el 
bolsillo para que el fútbol chileno crezca, por el bien de todos.

¿Cómo ve la relación que tienen los representantes con los 

clubes y jugadores?

Los representantes son un mal necesario. Con el que tengo no he 
tenido problemas y cuando los tuvimos lo arreglamos en la cara, 
pero los representantes a veces hacen cosas muy buenas por los 
jugadores, como cuando uno se pregunta ¿cómo llegó ese jugador 
allá? Y es porque el representante lo hizo, uno tiene que ser sincero. 
Es un mal necesario. Hay que tenerlo. Pero no es positivo que se 
realicen traspasos que son amigos de técnicos. Eso es algo que ha 
pasado toda la vida y no se puede cambiar. 

La FIFA castiga si estás involucrado en las casas de apuestas, 

¿cómo se maneja eso desde el liderazgo del capitán?

Trato de leer mucho de esas cosas que son de fútbol. Que 
uno mismo como jugador se apueste en los partidos o por un 
amigo es algo muy poco ético. Siempre trato de mantener bien 
informado al respecto al grupo. Para la gente que quiere apostar 
no le veo lo malo, pero en el fútbol es muy delicado.● 

SELECCIÓN 
CHILENAA.PARAENENSE AL-NASR C. TIJUANA

LAS OTRAS CAMISETAS DE PAVEZ
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Proyectando 
futuro junto  

a los jugadores 

libres

El Sifup realizó un nuevo proceso de 

preparación y entrenamientos para futbolistas 

profesionales que se encuentran sin club. Las 

prácticas se desarrollaron en nuestro Complejo 

Deportivo en Pirque y fueron lideradas 

nuevamente por el director técnico César Díaz.

algunas de las categorías de la ANFP 

(Primera, Primera B y Segunda 

División) y, además, no tener 

contrato vigente con ningún club 

profesional. 

“Nuestro compromiso con 

los jugadores libres continúa 

a paso firme. Esta es una de 

nuestras tareas más relevantes 

que cumplimos. El objetivo es que 

puedan continuar sus carreras y 

encontrar nuevos horizontes en el 

fútbol”, señaló Gamadiel García, 

timonel del gremio. 

El Sifup también les entrega 

asesoría para la búsqueda de club 

y mantiene a los jugadores 

siempre informados respecto 

a las posibilidades de trabajo.●

A 

paso firme sigue la labor del 

gremio con los jugadores 

libres. Como cada año, el 

Sindicato realizó un nuevo 

ciclo de prácticas para los futbolistas 

profesionales sin club, las que se 

efectuaron desde diciembre de 2023 

en nuestro Complejo Deportivo en 

Pirque. 

El objetivo principal es entregar 

un beneficio a estos jugadores para que 

puedan participar de entrenamientos 

de primer nivel, en un momento tan 

difícil como la cesantía. 

El requisito más importante para 

participar es tener como máximo 

un año de inactividad, 

desde el último contrato 

profesional registrado en 
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¿Cómo evalúa el reciente proceso para jugadores libres?

Estoy muy satisfecho. Me pareció una gran temporada, con 
una gran cantidad de jugadores de calidad. Fue una nómina 
de más de 50 deportistas. Tuvimos un buen número de 
partidos amistosos, que es primordial para que los jugadores 
se muestren y puedan encontrar club, que es la finalidad 
principal del proceso de entrenamientos. 

¿Qué significó para usted el desafío de liderar 

nuevamente las prácticas?

Lo tomo con alegría y satisfacción. Siento que el proceso pasado 
hicimos las cosas bien junto a mi cuerpo técnico, siempre con 
seriedad, compromiso. Eso se reflejó en que más del 80% de 
jugadores fichó en algún club profesional. Todo nuestro trabajo 
nos permitió estar aquí nuevamente y tomar otra vez el desafío. 

¿Cómo es dirigir a un grupo de jugadores que están sin 

equipo, que quizás pasan por un momento complejo? 

¿Se hace mucho más difícil?

Sí, es difícil y muy distinto. En mi caso yo jugué más 
de 20 años en el fútbol profesional, por lo que trato de 
contarles mi experiencia. Yo también pasé por períodos de 
incertidumbre, de cesantía. Por eso como cuerpo técnico 
también tenemos que cumplir un rol de “terapeutas”, para 

tratar de darles tranquilidad, ánimo y traspasarles motivación, 
que también es muy importante. Les reiteramos que estamos 
a su entera disposición, atentos a cualquier requerimiento 
que ellos necesiten. 

¿Cuál es el sello que los caracteriza como cuerpo técnico?

La humildad principalmente, pero también ser buenas 
personas. Cuesta en el fútbol encontrar personas así. Yo 
definiría a mi equipo como trabajadores sencillos y que con 
humildad entregamos nuestros conocimientos para que todo 
salga de la mejor manera, por supuesto cada uno en su área. 

¿Cree que se cumplieron los objetivos? 

La vara había quedado muy alta el proceso pasado. Nuestras 
expectativas era lograr que la mayor cantidad de futbolistas 
puedan encontrar equipo, y eso se fue logrando. Siempre 
el Sindicato entrega lo mejor para sus jugadores y nosotros 
como cuerpo técnico también lo hacemos.● 

Preguntas a:

Director Técnico SIFUP

César Díaz5

EL DESAFÍO DE UNA NUEVA 
TEMPORADA

El martes 12 de diciembre se dio el vamos 
oficial a las prácticas. El proceso fue 
liderado por segundo año consecutivo 
por el director técnico César Díaz, y una 
de las principales caracteristicas de esta 
temporada fue la extensa nómina de más de 
50 futbolistas inscritos. 

El cuerpo técnico estuvo conformado 
por Rodrigo Saavedra, ayudante de campo; 
Juan Pablo Núñez, preparador físico; Jaime 
Bustamante, ayudante preparador físico; 
Néstor Contreras, preparador de arqueros; 
el analista audiovisual, José Osorio y el 
kinesiólogo, Juan José Bórquez. Además, 
los utileros Víctor Pino y Nicolás Alegría. 

Respecto al modelo de entrenamientos, la metodología 
estuvo basada en el desarrollo de trabajos técnicos y tácticos, para 
que los futbolistas puedan mantener o elevar su rendimiento 
deportivo a la espera de un nuevo equipo profesional.

Además, se incorporó asesoría nutricional para todo el 
grupo de futbolistas, trabajo encabezado por la nutricionista 
Rhode Ulloa. Su labor estuvo enfocada en la realización 
de mediciones antropométricas y la elaboración de pautas 
alimentarias para cada uno de ellos, según sus requerimientos.

También se les dispuso de desayunos y colaciones saludables, 
acorde a las necesidades de un deportista de alto rendimiento. 
“Como cada año no hemos dejado nada al azar. Todo está 
coordinado para que el proceso sea lo más profesional posible, 
entregando todas las herramientas necesarias para que los 
jugadores encuentren club y lleguen siempre a su mejor versión”, 
afirmó Luis Marín, secretario del Sifup. 

El proceso 2024 tuvo una duración aproximada de 
cuatro meses, hasta el cierre de los libros de pases de las 
distintas divisiones profesionales de nuestro fútbol.●
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PLANTEL 2023
PLANTEL 2023
PLANTEL 2023

ADRIÁN 
OBANDO
Edad:
21 años
Posición:
Volante 

ANDRÉS  
PEÑA
Edad:
30 años
Posición:
Volante 

ÁNGEL 
MELO
Edad:
26 años
Posición:
Volante 

JOAQUÍN 
QUINTANA
Edad:
23 años
Posición:
Defensa 

JOAQUÍN 
ROMO
Edad:
24 años
Posición:
Volante 

JOSÉ  
BASUALTO
Edad:
23 años
Posición:
Delantero 

ERIC  
PINO
Edad:
37 años
Posición:
Volante

FELIPE 
BRITO
Edad:
27 años
Posición:
Volante 

FELIPE 
MAUREIRA
Edad:
24 años
Posición:
Defensa 

MARCELO  
PINO
Edad:
21 años
Posición:
Defensa 

MAXIMILIANO 
FARÍAS
Edad:
24 años
Posición:
Arquero

MATHÍAS 
GALLARDO
Edad:
22 años
Posición:
Defensa

MAXIMILIANO 
SAMAMÉ
Edad:
24 años
Posición:
Arquero 

MATÍAS  
QUIROZ
Edad:
23 años
Posición:
Defensa 

NICOLÁS 
MATURANA
Edad:
30 años
Posición:
Volante 

BRYAN 
QUEZADA
Edad:
21 años
Posición:
Volante 

CRISTÓBAL  
PARRY
Edad:
26 años
Posición:
Defensa 

DIEGO 
ORELLANA
Edad:
21 años
Posición:
Volante

LUCIANO  
MEZA
Edad:
21 años
Posición:
Defensa

LUIS FELIPE 
PACHECO
Edad:
31 años
Posición:
Volante

LUIS 
VALENZUELA
Edad:
35 años
Posición:
Volante 

HÉCTOR 
PÉREZ
Edad:
35 años
Posición:
Arquero

IGNACIO 
AYALA
Edad:
26 años
Posición:
Defensa

ISAÍAS 
MENESES
Edad:
33 años
Posición:
Defensa 
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ROBERTO 
ROMERO
Edad:
25 años
Posición:
Defensa/volante 

SEBASTIÁN 
SALAS
Edad:
22 años
Posición:
Arquero 

SEBASTIÁN 
SÁNCHEZ
Edad:
32 años
Posición:
Arquero 

RODRIGO 
PADILLA 
Edad:
25 años
Posición:
Defensa 

ÁLVARO 
ROJAS
Edad:
22 años
Posición:
Defensa

FRANCO 
CABRERA
Edad:
40 años
Posición:
Arquero 

JUAN 
GUTIÉRREZ
Edad:
33 años
Posición:
Volante 

MIGUEL ÁNGEL 
ORELLANA
Edad:
34 años
Posición:
Delantero 

MICHEL 
QUEZADA
Edad:
25 años
Posición:
Volante

NICOLÁS 
FUENTES
Edad:
22 años
Posición:
Defensa

SEBASTIÁN 
SANDOVAL
Edad:
23 años
Posición:
Volante

MIRKO 
OPAZO
Edad:
32 años
Posición:
Volante

NICOLÁS 
MILLÁN
Edad:
32 años
Posición:
Delantero

YOSHUA 
SOTOMAYOR
Edad:
23 años
Posición:
Defensa

SEBASTIÁN 
RIVERA
Edad:
35 años
Posición:
Volante

BRIAN  
TORRES
Edad:
24 años
Posición:
Defensa 

CLAUDIO 
MIRANDA
Edad:
24 años
Posición:
Defensa

CLAUDIO 
SANTIS 
Edad:
31 años
Posición:
Arquero 

FABIÁN 
NEIRA
Edad:
23 años
Posición:
Volante

FERNANDO 
SOTO
Edad:
25 años
Posición:
Delantero

FRANCISCO 
REYES
Edad:
21 años
Posición:
Defensa

NICOLÁS 
BARRIOS
Edad:
21 años
Posición:
Defensa

YERKO 
ROJAS
Edad:
28 años
Posición:
Delantero 
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La lucha  
contra la ANFP  

por una mayor 

protección 

para nuestros 

asociados

El inicio del 2024 comenzó con un conflicto 

importante con la Asociación y con arduas 

negociaciones para proteger los derechos de 

nuestros agremiados. Se consiguieron avances 

importantes virtud a las fuertes convicciones 

en las cuales creemos y trabajamos.

El presente año se inició con un 

fuerte remezón. El Consejo de 

Presidentes aprobó para las 

bases del torneo de Primera 

División la incorporación del sexto 

extranjero en cancha. Esta medida no 

fue consultada al Sifup, por lo que el 

directorio inmediatamente se opuso. 

“Fue una medida arbitraria, no 

consultada, que sólo beneficia a los 9 

clubes que la aprobaron para fomentar 

su modelo de negocio. Esto no está 

pensado para mejorar el desarrollo del 

fútbol chileno. Además, que tampoco 

ayuda a las selecciones nacionales. 

Es por esto que inmediatamente 

tomamos acciones y evitamos que esto 

se concretara”, afirma el presidente del 

Sifup, Gamadiel García.

En las negociaciones con la ANFP 

también se consiguió que se liberara 

la edad para la Segunda División 

Profesional, asegurando así mayores 

oportunidades de trabajo para nuestros 

agremiados.

Además, se logró un compromiso 

con el actual directorio para que 

a los futbolistas de las tres series 

profesionales se les haga contrato, 

mínimo, por toda la temporada. Así, 

se evita que muchos de nuestros 

asociados estén sin ellos por varios 

meses.●
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Gobierno junto al Sifup 

lanzan agenda Mejor 

Cancha para el Fútbol

En nuestro Complejo Deportivo 
se realizó el lanzamiento de la 
Agenda Mejor Cancha para 
el Fútbol, encabezada por 

la ministra del Interior, Carolina 
Tohá, el ministro del Deporte, Jaime 
Pizarro, y el directorio del Sifup, 
entre otras autoridades.

La iniciativa contiene una serie de 
propuestas legislativas impulsadas por 
el Gobierno para mejorar el desarrollo 
de la actividad, incorporando una 
mayor fiscalización, transparencia y 
seguridad en el fútbol profesional. 

“Se inició un proceso de reformas 
que era muy necesario. Esta agenda 
de transparencia del fútbol ayudará a 
mejorar los graves problemas por los 
que atraviesa la actividad. Confiamos 
en que estas medidas permitan un 
mayor desarrollo y probidad del fútbol 
nacional”, aseguró Gamadiel García.

Durante todo el 2023, el presidente 
del gremio participó en la Mesa de 
Seguridad liderada por la Subsecretaría 
del Interior, que trabajó para reformar 
la ley. Con esto se busca endurecer 
los castigos a todos los responsables 
de desmanes y violencia, dejando 
afuera de los recintos deportivos 
a los delincuentes. Con la nueva 
legislación, los organizadores de los 
eventos deportivos tampoco quedarán 
eximidos de sus responsabilidades, por 
lo que se les exigirá en el cumplimiento 
de sus obligaciones. Esto quiere decir 
que serán responsables en caso de que 
no las cumplan. 

“Estamos robusteciendo esta legislación, 
que sea más avanzada, generando sanciones 
más amplias, pero sobre todo vamos a 
establecer modelos de gestión y control con 
más tecnología, más información y más 
coordinación. Sin duda, a través de estas 

medidas estamos fortaleciendo el fútbol en 
Chile”, manifestó la ministra del interior, 
Carolina Tohá.

En esta ceremonia también 
estuvieron presentes el presidente de la 
ANFP, Pablo Milad; la subsecretaria de 
Hacienda, Heidi Berner; la subsecretaria 
del deporte, Antonia Illanes; y los 
diputados Andrés Giordano, Hernán 
Palma y Marisela Santibáñez, y el 
senador Matías Walker.

“Poder avanzar en esta Agenda 
es un paso muy significativo. Uno 
de los proyectos es el mejoramiento 
de la Ley 20.019 sobre las sociedades 
anónimas deportivas, que permitirá 
mayor regulación, por ejemplo, en 
materia de propiedad de los clubes, 
como también sobre quienes realizan 
labores de intermediación en el 
fútbol”, sentenció Jaime Pizarro, 
ministro del Deporte.● 



D urante el 2023 el gremio 
celebró una nueva alianza 
estratégica. Junto a Banco 
Estado y Cadem, el Sifup 

comenzó una importante iniciativa 
para entregar educación financiera a los 
futbolistas profesionales. 

El proyecto tiene contemplada dos 
fases. La primera fue diagnosticar las 
principales inquietudes de nuestros 
asociados en esta área financiera, a 
través de focus gruop realizados por 
Cadem en nuestro Complejo Deportivo. 
Allí participaron los planteles de Audax 

Italiano, Recoleta y Deportes Iberia, 
representando a las tres divisiones de 
nuestro fútbol. 

De acuerdo a estos resultados, se dará 
inicio a la última etapa del proyecto durante 
el primer semestre. Se trata de un completo 
curso de educación financiera, que será 
impartido y desarrollado por Banco Estado 
para los futbolistas profesionales. 

El objetivo principal es que 
puedan tener una mejor organización 
y planificación de sus recursos 
económicos, según sus necesidades y 
requerimientos personales. Podrán 

distinguir el costo de un crédito, las 
metodologías para ahorrar, evitar el 
endeudamiento excesivo, entre otros. 

“Esta es una iniciativa muy 
importante para nosotros porque entra 
en un área que es muy relevante para 
nuestros asociados. Buscamos que los 
futbolistas tomen decisiones cada vez más 
informados, puedan tener la capacidad de 
organizar de la mejor manera sus ingresos 
y planificarse para el día de mañana junto 
a sus familias. Esta será una herramienta 
para toda la vida”, concluyó nuestro 
secretario, Luis Marín. ●

Avanzando junto 

a Cadem y Banco Estado
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Más educación, 

mejor futuro

El Sifup sigue apostando por 
más educación. El 2023 estuvo 
marcado por un completo 
programa académico que los 

asociados realizaron de manera gratuita a 
través de la Fundación para el Desarrollo 
del Futbolista. 

La finalidad es que los jugadores reciban 
la mayor cantidad de conocimientos para 
tener una formación mucho más integral 
y puedan enfrentar de mejor manera el 
futuro después del retiro.

La ruta educativa 2023 contempló 
variados cursos online pertenecientes 
al programa “Evolución” de Conmebol. 
Destacó el diplomado Gestión Deportiva 
1 y 2 que permitió a los futbolistas 
desarrollar las competencias necesarias 
para trabajar en entidades deportivas, 
fortaleciendo aspectos como el trabajo 
en equipo y el liderazgo de grupos.

Se sumaron también los cursos de 

inglés y el programa “Aprendiendo a 
emprender” impartidos por la Universidad 
Católica. Este último entregó las 
herramientas más importantes para iniciar 
cualquier tipo de negocio, por lo que es 

una gran alternativa para que los jugadores 
puedan formar su propia pyme para un 
futuro. Los módulos se desarrollaron 
de manera totalmente virtual y con una 
duración de 30 horas cronológicas. 

“Uno de los focos más importantes 
del gremio es la educación para 
nuestros asociados. Entregarles una 
gran gama de conocimientos debe ser 
siempre una de nuestras misiones más 
importantes para que tengan un mejor 
futuro cuando llegue el momento del 
retiro”, comentó Gamadiel García, 
presidente del Sifup.

Por último, en alianza estratégica 
con el Liceo Malaquías Concha se 
realizó la nivelación de estudios para 
nuestros asociados. A través de la 
modalidad de exámenes libres, cerca de 
30 jugadores de las distintas divisiones 
profesionales pudieron finalizar con 
éxito su educación escolar.● 
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Promotores 
del desarrollo 
infanto juvenil
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El Sifup, a través de su club 
deportivo, social y cultural, 
ha mantenido desde el 2021 
el proyecto de escuelas 
deportivas para niños, niñas 

y adolescentes. El objetivo es promover 
el desarrollo motriz, habilidades de 
coordinación y, principalmente, entregar 
a sus beneficiarios herramientas para 
adherir a la práctica sistemática de la 
actividad física y deportiva a través  
del fútbol. 

Además, se busca contribuir a la 
disminución de los índices de sedentarismo 
en la población infanto juvenil, siendo 
nuestras escuelas agentes promotores de 
hábitos de actividad física y deportes.

SUEÑOS DE NIÑEZ

Nuestras escuelas cuentan con una 
metodología que permite a los monitores 
realizar sus clases aplicando diferentes 
estrategias para revisar contenidos 
técnicos, tácticos y físicos. El club les 
entrega la planificación de la totalidad 

de las clases a ejecutarse, debiendo el 
monitor preocuparse sólo de la ejecución 
y del seguimiento de la línea metodológica 
propuesta. Si bien la estrategia no busca 
formar futuros futbolistas, permite 
identificar talentos.

El año 2023 se ejecutaron 36 
escuelas, las cuales beneficiaron a 
más de 750 alumnos de diferentes 
comunas y regiones del país. Un 
factor importante en el que se trabajó 
fue la paridad de género: el 20% de 

nuestro staff son monitoras y 15% de 
la población beneficiada son mujeres. 
Nuestras escuelas están esparcidas 
en 9 regiones de Chile, en más de 30 
comunas diferentes.

EVENTOS PARA LA COMUNIDAD

Durante este año se realizaron dos eventos 
masivos, donde asistieron más de 400 
niños, niñas y adolescentes. En septiembre 
se ejecutó el primero en Ruca Mapu, 
que tuvo como objetivo la enseñanza del 
fútbol. Los asistentes pudieron disfrutar 
de diferentes sesiones enfocadas en revisar 
los fundamentos técnicos y tácticos de 
este deporte, culminando con diferentes 
actividades recreativas y con una visita 
guiada al bus Museo del Fútbol Chileno.

En diciembre, se puso fin al año con la 
primera versión de la copa Luis Escudey. 
Esta actividad contó con 8 equipos en 
categorías Sub 12 y Sub 15. Los niños 
disfrutaron de una gran jornada de 
competición, compañerismo y piscina 
junto a sus familias.●
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BIBLIOTECA DEL FÚTBOL

LIBRO DEL INVESTIGADOR 

SEBASTIÁN NÚÑEZ:

A fines del siglo XIX, el fútbol desembarcó 
en Valparaíso y cautivó a los porteños 
con emocionantes partidos jugados entre 
marineros e inmigrantes ingleses en malecones 
y potreros. No pasarían muchos años para 
que se formara la primera selección de fútbol 
de la historia, que posteriormente viajaría a 
Argentina junto a una delegación nacional de 
atletismo, en lo que serían denominados los 
Juegos Olímpicos del Centenario. 

El libro “Selección 1910 Chilena; 

Duelos del Centenario”, de Sebastián 
Núñez Mardones, se sumerge en este 
período poco conocido de nuestra historia 
deportiva. En sus páginas podrás descubrir 
el fútbol en el marco del centenario de Chile 
y Argentina, una época convulsionada y 
marcada por fuertes cambios sociales tras un 
siglo de independencia. 

Además, podrás conocer la historia de 
sus protagonistas, jugadores y dirigentes, 
proporcionando biografías detalladas y fotos 
inéditas. “No sólo los hinchas del fútbol deberían 
tener este libro. Quienes gustan de la historia se 
encontrarán con detallada información de cómo 
el deporte comenzó a irrumpir en la sociedad 
chilena”, destaca el autor de su obra.●

Se reescribe la historia 
de la primera Selección 

Chilena de fútbol

FICHA TÉCNICA:
Libro “Selección 1910 Chilena; 

Duelos del Centenario”. 
Tapa dura, 200 páginas a color.
Venta: $23.000 en cedepstore.cl
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tecnológicas. En agosto, Sifup inauguró su nueva 
cuenta de Flickr, plataforma digital que permite 

subir, archivar y descargar fotografías a través de la 
creación de álbumes. 

La idea de nuestro gremio es presentar un 
contundente banco de fotos con los partidos más 

destacados de cada fecha en las distintas categorías 
del fútbol profesional.  Esto, con la finalidad de que 
nuestros afiliados puedan descargar las imágenes 
en alta resolución y hacer uso personal de ellas, sin 

ningún tipo de costo asociado. 

Las fotografías son realizadas por el destacado 
reportero gráfico nacional Marco Muga, quien 

tiene una carrera de más de 50 años fotografiando 
nuestra actividad en medios de comunicación como 

La Tercera y El Mercurio. Además, fue el fotógrafo 
oficial de nuestra selección chilena en el Mundial de 

Sudáfrica 2010 y actualmente se desempeña en  
nuestro sindicato.

“Acordes siempre a los nuevos tiempos, hemos 
puesto a disposición de nuestros asociados un 

moderno abanico de herramientas digitales, 
que ahora incluye nuestro Flickr, para que los 
jugadores puedan descargar las fotos y hacer 
su propio archivo personal”, sostuvo Fernando 

Burgos, tesorero del gremio. 
EL Flickr del Sifup está disponible en nuestra página 

web y también se puede acceder directamente en el 
siguiente link: https://www.flickr.com/photos/sifup/

El 23 de noviembre se realizó el lanzamiento 
oficial de la campaña “Chile país donante” 

del Ministerio de Salud, instancia donde 
nuestro gremio se hizo presente para 

participar y concientizar sobre la donación 
de órganos en nuestro país. 

La jornada se desarrolló en el Centro 
Deportivo del Parque de los Reyes, y tuvo 

como actividad principal un partido 
amistoso entre el club de Deportistas 

Trasplantados y el seleccionado del Sifup, 
equipo conformado por nuestro secretario 

general, Luis Marín, y los futbolistas 
Fernando Cordero, Fernando Manríquez, 
Nicolás Maturana, Nozomi Kimura, Víctor 

Castro, Ricardo Sánchez y Fernando Cornejo. 
“El fútbol tiene una responsabilidad muy 

grande con toda la gente. Nos hemos 

ESTRENAMOS NUEVO FLICKR

NUESTRO GREMIO DESTACÓ EN EL 
LANZAMIENTO DE “CHILE PAÍS DONANTE”

Escanea el 
código QR
y navega  

en nuestra 
Red Social.

reunido para poder realizar una muy linda 
campaña y sumarnos al eslogan “Chile 
País Donante”. Tenemos una tremenda 
responsabilidad porque nosotros, como 
deportistas, siempre podemos cultivar lo 

que es la vida sana y el deporte”,  
aseveró nuestro secretario, Luis Marín.



Cumplir con un importante rol social sigue 
siendo uno de los objetivos más significativos 
para el gremio. Así, la directiva que encabeza 
Gamadiel García realizó un importante aporte 
para el plantel de General Velásquez, quienes 

lamentablemente sufrieron el robo de su utilería 
durante septiembre. 

Tras el hecho, el Sifup se contactó directamente 
con los jugadores afectados para conocer 

sus necesidades más urgentes, por lo que se 
concretó una donación en zapatos de fútbol 

para que el plantel pudiera reintegrarse 
rápidamente y con normalidad a sus 

entrenamientos. 
“Quisimos aportar con un granito de arena. 

Sabemos que las condiciones muchas veces 
son difíciles al interior de los equipos, y por eso 
es importante estar presentes en un momento 

que fue muy delicado para este plantel de 
compañeros”, aseguró Gamadiel García, 

presidente de la entidad gremial. 

El año 2023 estuvo marcado por importantes visitas 
en nuestro Complejo Deportivo en Pirque. Distintos 
planteles realizaron sus prácticas profesionales en 

las renovadas canchas del recinto. 

Magallanes fue el equipo que estrenó el nuevo 
césped en el inicio del torneo. Se sumó Colo Colo, 

que en dos períodos -junio y octubre- realizó 
su intertemporada con jornadas dobles de 

prácticas aprovechando todas las instalaciones. 
Colo Colo femenino también entrenó en la 

semana previa a coronarse campeón. 

Los planteles de Audax Italiano y Santiago 
Morning, por su parte, también visitaron nuestro 

recinto, para compartir jornadas de camaradería 
y distención. “Estamos orgullosos de poder recibir 

a los jugadores profesionales de nuestro país. 
Queda la invitación extendida para que todos 
los equipos puedan utilizar nuestras canchas, 

que son de primer nivel y con medidas oficiales”, 
comentó Luis Marín, secretario del Sifup. 

Finalmente, antes de cerrar el 2023, Deportes Iberia 
preparó en nuestro complejo algunos partidos de 
visita en Santiago. Y las series Sub 15 y Sub 16 de 

Ñublense vivieron intensas jornadas  
de trabajos en Pirque.

SIFUP ENTREGÓ IMPORTANTE DONACIÓN A 
JUGADORES DE GENERAL VELÁSQUEZ 

GRANDES VISITAS MARCARON EL 2023  
EN NUESTRO COMPLEJO DEPORTIVO
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▲▲ El plantel de Iberia preparó en 
nuestro Complejo algunos partidos 
de visita en Santiago. 

▲▲ Colo Colo femenino entrenó los 
días previos de coronarse campeón. 



FÚ
TB

O
L 

FE
M

E
N

IN
O

30 FÚTBOL FEMENINO

Nuevo estudio: 
Radiografía de 

la actividad

La Asociación Nacional de Jugadoras sigue 

cumpliendo metas en beneficio de la rama y 

trabajando a paso firme para lograr su desarrollo. 
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E l cierre del año 2023 estuvo 
marcado por grandes hitos 
para Anjuff. El primero de 
ellos, fue el lanzamiento del 
Estudio Sudamericano de 

Fútbol Femenino #NosotrasJugamos, 
ocasión a la que asistieron el ministro del 
Deporte, Jaime Pizarro; la ministra de 
la Mujer y Equidad de Género, Antonia 
Orellana; y el director del Trabajo, Pablo 
Zenteno, entre otras autoridades.

Entre los resultados más relevantes 
de la investigación, se encuentra que 
un 46% de las jugadoras posee un 
contrato laboral formal, mientras que el 
restante 54% está vinculada a través de 
acuerdos escritos, verbales o únicamente 
inscripciones al campeonato, datos que 
corroboran el bajo nivel de formalidad 
en el tipo de vínculo de las futbolistas 
con sus clubes. Además, sólo el 24% se 

dedica exclusivamente a jugar fútbol, 
mientras que el 76% enfrenta una doble 
e incluso triple jornada, al combinar sus 
estudios, otras ocupaciones y su carrera 
deportiva. 

Destaca también que un 27% de 
las jugadoras no recibe remuneración, 
una cifra que puede variar según el 
país en el que desarrollen su actividad 
deportiva. Otra de las áreas abordadas 
en la investigación y que resultó de más 
gravedad fueron las relacionadas con el 
acoso sexual y discriminación. El estudio 
reveló que el 73% de las jugadoras de 
fútbol femenino de Primera División 
de Sudamérica ha experimentado algún 
tipo de acoso sexual durante su carrera 
deportiva, el 42% ha sentido temor de 
ser acosada y el 36% ha sido testigo de 
alguna situación de acoso sexual. 

La investigación fue llevada a cabo 

por FIFPro Sudamérica, el Observatorio 
de Gestión de Personas de la Facultad de 
Economía y Negocios de la Universidad 
de Chile, con el apoyo de ANJUFF y 
los sindicatos de futbolistas de Chile, 
Argentina, Colombia, Paraguay, Perú, 
Uruguay y Venezuela. Participaron 
más de mil jugadoras de 103 clubes de 
Primera División.

AVANCES EN LA 

PROFESIONALIZACIÓN

Durante el segundo semestre, la 
ANJUFF participó de varias instancias 
de incidencia política para apoyar 
que la profesionalización del fútbol 
femenino sea de manera integral. 
Entre esas actividades, se sostuvo una 
reunión con el Instituto Nacional 
del Deporte, en el que se abordó la 
urgencia del cumplimiento por parte 
de los clubes del Protocolo contra el 
acoso y abuso sexual, maltrato y otras 
formas de discriminación y, también, 
sobre el Fondo Nacional para el 
Fomento del Deporte.

Además de varias participaciones 
en la Comisión de Deportes de la 
Cámara de Diputados para visibilizar 
diversas problemáticas relacionadas 
al fútbol femenino, destaca el Plan 
Nacional de Fiscalización realizado 
por la Dirección del Trabajo (DT). 
La acción, llevada a cabo en agosto y 
luego de una solicitud de ANJUFF, 
arrojó que 25 de los 36 clubes del fútbol 
profesional femenino fueron multados 
por infracciones laborales, de higiene y 
seguridad, además de incumplimiento a 
la Ley de Profesionalización. Las multas 
ascendieron a los 192 millones de pesos.

Por otro lado, y luego de varias 
denuncias realizadas a través de la 
ANJUFF, la DT visitó a Deportes 
Antofagasta a inicios de octubre en el 
Estadio Ascanio Cortés, lugar en que 
las jugadoras ejercen su localía, para 
verificar las condiciones de higiene y 
seguridad del recinto. La visita de la 
autoridad constató que el estadio no 
cuenta con los servicios higiénicos 
según los requisitos legales. Para las 
futbolistas existe sólo un inodoro 
habilitado, mientras que los otros 
dos se encuentran en mal estado, sin 
pared separadora entre ellos, sin botón 
para descarga de agua y sin asiento. 
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Mismo destino tuvo Deportes Puerto 
Montt, club que recibió la visita de la 
DT constatando el contexto laboral en 
que se encontraban las futbolistas, que 
contemplaban goteras y ventanas sin 
vidrio, no cumpliendo la norma legal 
chilena. El espacio en que entrenaban las 
jugadoras terminó siendo clausurado. 

Finalmente, durante la fecha 7 
del campeonato femenino de fútbol 
de Primera División, las jugadoras de 
Cobresal fueron obligadas a jugar el 
encuentro contra Deportes Iquique 

luego de haber sufrido una intoxicación 
alimentaria. Una vez terminado el 
encuentro, tres jugadoras se desmayaron. 
A la fecha, 19 de 20 futbolistas han 
sido atendidas por distintos niveles de 
intoxicación. La Asociación entregó 
los antecedentes de este hecho a las 
autoridades correspondientes. 

SANTIAGO 2023

Otro foco de trabajo fue el apoyo 
a las jugadoras de la selección 
femenina de fútbol durante los Juegos 
Panamericanos Santiago 2023. Las 
futbolistas demostraron un excelente 
nivel, sin embargo, tuvieron que sortear 



varias problemáticas relacionadas a la 
gestión de la Federación de Fútbol de 
Chile. En ese contexto, las jugadoras 
realizaron una simbólica protesta en 
el inicio de la final ante México. Tras 
el pitazo inicial, las 11 titulares se 
sentaron en la cancha del Estadio Elías 

Figueroa en Valparaíso y no jugaron 
los primeros 10 segundos del partido.

Por otro lado, la ANJUFF también 
participó de otras instancias durante 
Santiago 2023. Entre ellas, la presentación 
de la Agenda de género del evento 
deportivo.

Finalmente, la presidenta de la 
Asociación, Iona Rothfeld, fue parte de la 
actividad “Diálogo Multisectorial sobre 
la Eliminación de la Discriminación y 
la Violencia contra las Mujeres y Niñas 
en el Deporte”, organizado por ONU 
Mujeres de Chile, Argentina y Brasil. ●
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El valor 
del retiro

El Sifup a través de la Fundación para el 

Desarrollo del Futbolista realizó la sexta 

entrega del Fondo de Retiro. Un total 

de 26 ex jugadores recibieron la distinción 

por sus años de carrera y el inicio 

de una nueva etapa. 

N uestro gremio celebra un 
nuevo hito. El Sifup a través 
de la Fundación para el 
Desarrollo del Futbolista 

realizó la sexta ceremonia de entrega 
del Fondo de Retiro. Esta vez, fueron 
homenajeados 26 jugadores que en las 
temporadas 2021 - 2022 concretaron su 
retiro y solicitaron en tiempo y forma 
este beneficio. 

Se trata de una distinción económica 
para los futbolistas que finalizan su 
carrera, según la cantidad de años que 
permanecieron en la actividad. Entre los 
requisitos más relevantes, los postulantes 
tienen que haber desempeñado su carrera 
como jugador de fútbol profesional 
por una cantidad igual o superior a 
15 años. Esto debe ser respaldado con 
el documento denominado pasaporte 
deportivo (entregado por la Federación 
de Fútbol de Chile), contratos de trabajo 
y finiquitos.

El proyecto es financiado en su 
totalidad por la empresa Turner (dueños 
de TNT Sports), que a través de un 
acuerdo histórico con el Sindicato de 
Futbolistas comprometió los dineros por 
15 años, hasta el 2033. 

“El Fondo de Retiro es el gran orgullo 
del gremio. Con este proyecto hemos 
reivindicado el trabajo de los futbolistas 
profesionales de Chile, porque sabemos 
que detrás de cada carrera hay historias 
de esfuerzo y perseverancia. Hoy 
estamos engrandeciendo esta hermosa 
actividad”, aseguró Gamadiel García, 
presidente del Sifup.

Lo mismo complementa Luis 
Marín, secretario del ente gremial: 
“Este beneficio es histórico para 
nuestro Sindicato. Por fin se ha logrado 
darle un valor especial al retiro, el 
valor que merecen los futbolistas de 
nuestro país”.●
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Ceremonia 2023:  
Grandes premiados

En el Complejo Deportivo del Sifup, el 6 de diciembre se 
realizó la ceremonia. La jornada contó con la presencia 
de los directores del Sifup, Gamadiel García, Luis Marín, 
Fernando Burgos y Claudio Muñoz; los ejecutivos de TNT 
Sports, Robert Nicholson y Renato González; y también el 
gerente de Panini, Raúl Vallecillo.

En una tarde inolvidable, los futbolistas premiados 
fueron pasando al escenario para recibir su merecido 
reconocimiento por sus años de carrera. Los primeros 
aplausos del día fueron para Diego Alvarado, Jorge 
Ampuero y Frank Fernández. Siguieron la lista: Eric 
Godoy, Miguel Jiménez, Luis Jiménez, Michael Lepe, 
Gerson Martínez, José Luis Muñoz y Fredy Munizaga. 

“Hoy finalizó una etapa muy linda y la sensación es de 
nostalgia por el cierre definitivo de mi carrera. Agradezco 
la invitación a esta emotiva ceremonia y felicito a nuestro 
sindicato por esta gran iniciativa, que espero llegue en un futuro 
a muchos compañeros más”, comentó Luis “Mago” Jiménez.

En el siguiente grupo se entregó la distinción a 
Isaías Peralta, Roberto Reyes, José Rojas, Cristián Rojas, 
Fernando Saavedra y Matías Rubio. Este último señaló: 
“Me siento orgulloso del trabajo de la directiva que dirige 
Gamadiel, porque recibir un reconocimiento de estas 
características era totalmente impensado para nosotros. 
Esto nos da un impulso para seguir con nuestras vidas 
fuera del fútbol”. 

Finalmente, cerraron la nómina de premiados Gabriel 
Sandoval, Héctor Arturo Sanhueza, Felipe Seymour, Diego 
Silva, Lucas Simón y Jaime Valdés. “Sólo tengo palabras de 
gratitud hacia el Sifup por hacer todo esto posible. Ha sido 

una linda tarde que me permitió reencontrarme con mis 
compañeros de cancha, por eso me siento muy afortunado 
y agradecido por todo lo que el fútbol entregó en mi vida”, 
afirmó el ex Universidad de Chile, Felipe Seymour.  

Entre risas y abrazos, la sexta gala llegaba a su fin. 
Una gran jornada donde también se sumaron los socios 
estratégicos del Sifup para entregar un significativo 
reconocimiento a los retirados. Estuvo presente Panini 
que obsequió una carta en acrílico para cada jugador. 
Molten, por su parte, entregó el “Balón de Oro” a un 
grupo destacado de futbolistas por su gran trayectoria y 
espíritu gremialista.●
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1.- El Fondo de Retiro es, sin duda, el proyecto 
ancla de la directiva que encabeza Gamadiel García 

en todo su mandato. 

2.- Concretar el beneficio fue un proceso largo, de 
mucho trabajo y horas de negociaciones. La fuerza 

de todo el gremio y la disposición de Turner para 
financiar el proyecto, fueron los factores claves para 

lograr un acuerdo histórico por 15 años.

3.- Este proceso también fue asesorado por KPMG, 
empresa trasnacional de expertos en tributos, que 

encabezó las negociaciones finales. 

4.- A la fecha 147 ex futbolistas han recibido 
el reconocimiento económico. Los beneficiarios 

son todos aquellos futbolistas nacionales 
y extranjeros que tuvieron su último contrato durante 
la temporada 2016 - 2017 o temporadas posteriores. 

5.- Los requisitos: Tener 15 años o más de trayectoria 
como futbolista profesional, lo que debe ser 

respaldado con el documento denominado pasaporte 
deportivo (entregado por la Federación de Fútbol de 
Chile), contratos de trabajo de futbolista profesional 

registrado en la ANFP y finiquitos. Además, que a 
la fecha de postulación el jugador no haya estado 

inscrito en los dos últimos libros de pases. El retiro de la 
actividad debe ser en Chile.  

6.- En el caso de los jugadores extranjeros, estos deben 
cumplir a lo menos 8 años efectivos de actividad 

profesional en Chile, y desde su debut o primer 
contrato profesional llevar un mínimo de 15 años. 

7.- El futbolista una vez retirado tendrá un plazo 
de 2 años para presentar su solicitud 

de postulación al Fondo. 

8.- Se entregará un monto único a los futbolistas que 
cumplan con todos los requisitos y que dependerá del 

tramo en que se ubiquen, según sus años  
de actividad. Estos son: 

·TRAMO 1·
15 años de carrera a 17 con 11 meses: 

8 millones de pesos
·TRAMO 2·

18 años de carrera a 19 con 11 meses: 
13 millones de pesos

·TRAMO 3·
20 años de carrera o más: 

20 millones de pesos

LO QUE DEBES SABER 
DEL FONDO DE RETIRO
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ARTURO 
SANHUEZA 
Último club:
·Fernández Vial 
·27 años de carrera
 

DIEGO 
SILVA
Último club:
·Real San Joaquín   
·21 años de carrera

FELIPE 
SEYMOUR
Último club:
·U. de Chile    
·17 años de carrera

FREDY 
MUNIZAGA
Último club:
·San Luis de Quillota   
·17 años de carrera

ISAÍAS 
PERALTA
Último club:
·Coquimbo Unido    
·16 años de carrera

JOSÉ LUIS 
MUÑOZ
Último club:
·Fernández Vial    
·18 años de carrera

LUCAS 
SIMÓN
Último club:
·Dep. Recoleta     
·18 años de carrera

MATÍAS 
FERNÁNDEZ
Último club:
·Dep. La Serena    
·20 años de carrera

MIGUEL 
JIMÉNEZ
Último club:
·Rangers     
·19 años de carrera

CRISTIAN 
ROJAS
Último club:
·Dep. Antofagasta 
·21 años de carrera

ENZO 
RUIZ
Último club:
·Deportes Melipilla    
·16 años de carrera

FERNANDO 
SAAVEDRA
Último club:
·Everton    
·18 años de carrera

GABRIEL 
SANDOVAL
Último club:
·Deportes Iberia   
·21 años de carrera

JAIME 
VALDÉS
Último club:
·Stgo. Wanderers    
·25 años de carrera

JOSÉ PEDRO 
FUENZALIDA
Último club:
·U. Católica   
·19 años de carrera

LUIS 
JIMÉNEZ
Último club:
·Magallanes    
·22 años de carrera

MATÍAS 
RUBIO
Último club:
·Dep. Recoleta      
·15 años de carrera

ROBERTO 
REYES
Último club:
·Dep. Concepción     
·15 años de carrera

DIEGO 
ALVARADO
Último club:
·Deportes Melipilla
·15 años de carrera

ERIC 
GODOY
Último club:
·U. de Concepción    
·18 años de carrera

FRANK 
FERNÁNDEZ
Último club:
·Colchagua    
·16 años de carrera

GERSON 
MARTÍNEZ
Último club:
·Deportes Colina     
·16 años de carrera

JORGE 
AMPUERO
Último club:
·Rodelindo Román    
·16 años de carrera

JOSÉ
ROJAS
Último club:
·Curicó Unido    
·20 años de carrera

MARTÍN 
CORTÉS 
Último club:
·Curicó Unido    
·19 años de carrera

MICHAEL 
LEPE
Último club:
·Dep. Antofagasta    
·17 años de carrera

JUGADORES RETIRADOS 2021 - 2022
JUGADORES RETIRADOS 2021 - 2022
JUGADORES RETIRADOS 2021 - 2022
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La vida  
después

Esteban Sáez, ex defensa de Unión San Felipe

Fue fundamental el Sifup en mi carrera. El trabajo de 
ellos día a día no se ve bastante, pero gracias a ellos 
estudié. Cuando quedé sin jugar me ayudaron y estoy 
muy agradecido, ya que con el bono del retiro pude 
construir mi casa en el sur”.
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del fútbol
El sacrificio de trabajar en Lo Valledor y el sueño familiar de tener  

un centro deportivo. Distintos caminos, detrás de un futbolista.

Era momento de pensar qué haría 
para el futuro, un amigo tenía una 
cancha sintética y otro negocio que 
siempre me llamó la atención, ya que 
se llenaba siempre”.

Tuve una carrera que no fue de esas 
que uno termina de jugar y está 
asegurado, yo tenía metas  
que cumplir, las cuales las logré  
al ser ordenado”.

Roberto Cereceda, ex lateral de Audax Italiano Lucas Domínguez, ex defensa de Dep. La Serena
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El valor de madrugar
Son las 00:32 horas y Esteban “Pepino” Sáez comienza a 
cargar una camioneta con un pallet de tomates que 
compró a un cliente en Lo Valledor. El ex defensa de 
Fernández Vial trabaja hace un par de años en dicho 
lugar y está realizando su otra pasión: los negocios. 

Hijo de feriantes, Sáez está orgulloso de su nueva 
profesión. “Lamentablemente mi papá no me pudo 
pagar la universidad como a mis dos hermanas mayores, 
pero heredé el trabajo, el conocimiento, dónde se puede 
comprar, trabajar, esa fue la herencia”, dice Sáez en el local 
de los primos Allendes donde trabaja en Lo Valledor. 

“Pepino” anda siempre con una sonrisa, pero mantiene 
un perfil bajo. No todo el mundo 
sabe que fue futbolista profesional y 
más de alguno se sorprende cuando 
le cuenta su historia. “La gente me 
pregunta por qué estoy acá y les 
digo que esto siempre fue mi otra 
pasión. Cuando estuve en Puerto 
Montt tuve mi primera empresa 
que fue ‘Salmón futbolero’, la cual 
vendí después a un conocido y él 
siguió con ella”, indica.

“Ese fue mi primer invento y 
me di cuenta de que servía para 
los negocios. Después trabajé 
en frutos congelados como 
frambuesa, arándanos, frutos del 
bosque, berries y también me fue bien”, recuerda. 

EL SACRIFICIO EN LO VALLEDOR

“Lo Valledor es la casa del comercio. Se trabaja por venta 
de pallet y estoy aprendiendo mucho. La verdad, es que 
estoy bastante agradecido”, apunta Sáez. 

El ex zaguero se retiró a los 32 años y tiene los 
mejores recuerdos del Sifup, institución que le permitió 
estudiar y construirse su casa en Puerto Montt.  “Fue 
fundamental el Sifup en mi carrera. El trabajo de ellos 
día a día no se ve bastante, pero gracias a ellos estudié. 
Cuando quedé sin jugar me ayudaron y estoy muy 
agradecido, ya que con el bono del retiro pude construir 
mi casa en el sur”, dice Sáez.

“Cuando estaba la posibilidad para estudiar hice el 
curso ‘Aprendiendo a emprender’. No veo en que otra 
parte del mundo uno pueda estudiar gratis y ellos me 
dieron el impulso que necesitaba para continuar con mi 

vida fuera del fútbol y cumplen 
con la función de cuidar a un 
jugador”, asegura. 

Las lesiones lo llevaron 
a retirarse, pero eso no fue 
impedimento para comenzar a 
trabajar en Lo Valledor. “Acá me 
siento como en casa, trabajando 
con los amigos de infancia. 
Empecé en el patio sin techo y 
ahora estoy bajo techo, en bodega 
cerrada, tres locales. Es como si 
hubiera estado jugando fútbol en 
Chile y me llega una oferta de la 
Premier League, algo así se puede 
comparar”, dice entre risas.

“Los horarios acá son distintos al del futbolista. 
Llego tipo 20:00 horas al local, pero el fuerte comienza 
a las 23:00 horas. A veces, llegan los camiones vendidos 
y debemos esperar que vengan los compradores a 
retirar la carga y eso por lo general es de madrugada. 
Por lo general estamos hasta las 13:00 horas acá”, 
sostiene Sáez.● 



REPORTAJE 43

Del fútbol 
al pádel en Pirque

Otro ex jugador que tenía claro cuál sería su futuro 
después del fútbol es Lucas Domínguez. Decidió 
retirarse a los 30 años para comenzar con su proyecto 
familiar, el cual le permite estar más tiempo con su hijo 
y a la vez, disfrutar del trabajo. 

El formado en Audax Italiano actualmente tiene un 
complejo deportivo en la comuna de Pirque, Región 
Metropolitana. Cuenta con dos canchas de fútbol y cinco 
de pádel, deporte que tomó protagonismo en el país en 
los últimos años. 

“Empecé a planificar esto desde el 2015, todavía 
estaba jugando. Me angustiaba saber qué iba a hacer con 
mi vida después del fútbol, pues siempre he sido súper 
ordenado con mi sueldo”, comenta Domínguez. 

“Tuve una carrera que no fue de esas que uno 
termina de jugar y está asegurado, yo tenía metas que 
cumplir, las que logré al ser ordenado y desde el 2016 
estábamos viendo un terreno en Pirque para ejecutar un 

centro deportivo”, complementó. 
El ex defensor agrega que “me retiré a los 30 

años porque quería estar con mi familia y esta meta 
económica para la que había trabajado en el fútbol, ya 
la había cumplido. Me preocupé de la familia, la vida 
diaria, las cosas que dejaba de lado por jugar”.

“Me retiré y a los dos meses llegó el Covid-19 y 
estuvimos dos años en espera, donde fuimos viendo 
cómo se iba dando la situación. En ese tiempo hicimos 
los trámites administrativos y llevamos un año y medio 
funcionando. Es bien entretenido”, añade. 

UN EMPRENDIMIENTO FAMILIAR 

Domínguez ha vivido toda su vida en Pirque por lo que 
conoce a plenitud el sector. La decisión de instalar un 
centro deportivo en esta zona no le costó tanto. “La gente 
lo va a pasar bien, se va a relajar, van a compartir y es 
entretenido. Nos relacionamos harto con la gente donde 
yo mismo atiendo. Es un negocio familiar”.

Su emprendimiento comenzó a inicios del 2022 y en 
julio del año pasado terminó de instalar las últimas dos 
canchas de pádel. “Es gratificante tener la interacción 
día a día con la gente. Trabajamos de 18:00 a 24:00 
horas todos los días y es muy satisfactorio tener la 
tranquilidad que mi familia va a promover las mismas 
ideas que tengo del centro deportivo. Es devolver un 
poco la mano a la familia por el esfuerzo que ellos 
hicieron por mi al principio de mi carrera”, apunta el 
ex Audax Italiano y Colo Colo.● 
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El Polifuncional 
Roberto Cereceda

En la comuna de Maipú se encuentra el complejo deportivo 
de Roberto Cereceda, quien desde hace un par de años 
comenzó a pensar en lo que sería su vida después del fútbol.  

“Cuando estaba cerca de cumplir 30 años comencé a 
proyectar que jugaría hasta los 35. Era momento de pensar 
qué haría para el futuro y un amigo tenía una cancha sintética 
y otro negocio que siempre me llamó la atención, ya que se 
llenaba siempre”, sostiene Cereceda.

Estos negocios son el complejo deportivo y un motel, los 
cuales lo mantuvieron ocupado durante las vacaciones y son 
administrados por su papá, a quien considera el cerebro de 
los negocios de la familia junto a su hermana. 

“Comencé a buscar lugares y en Maipú había un terreno 
de 20 mil metros cuadrados. No dudé en comprarlo. La idea 
inicial era tener canchas de futbolito, que fue el primer negocio 
y que estaba relacionado a mi actividad”, sostiene “Robert”. 

Sin embargo, con el pasar de los años “fuimos 
transformando el lugar y fuimos ampliando con una piscina, 
que era muy chica y tuvimos que poner una más grande al 
lado con sus áreas verdes correspondientes”.

El complejo deportivo Roberto Cereceda cuenta con 
seis canchas de futbolito y una de pádel. “No nos atrevimos 
a poner más canchas, porque no sabíamos si sería rentable 
el negocio. Fuimos los primeros. Pegó bastante y luego se 
pusieron otros con canchas por el sector”.

EL LLAMATIVO NEGOCIO DE LOS MOTELES

En otro sector de la capital, Cereceda cuenta con otro 
negocio totalmente distinto del fútbol, pero que siempre 
lo mantuvo en alerta: un motel. 

“Siempre me llamó la atención ese negocio, ya que pasaban 
llenos y un día llegó un amigo donde me presentó el proyecto 
y me dijo que su socio se había salido. Nosotros lo vimos, lo 

estudiamos y lo compramos”, recuerda el lateral izquierdo. 
“Era un proyecto para 16, 17 habitaciones. Hicimos 

las primeras siete y comenzó a funcionar. Después 
terminamos las dos piezas vip con jacuzzi y hace seis 
meses ya está funcionando completo con algunas piezas 
temáticas y le ha ido bastante bien”, cuenta. 

Para que ambos negocios tengan éxito, Cereceda se 
escudó en su familia. “Mi papá y mi hermana son los que 
llevan mis negocios y ahora yo me estoy involucrando 
más. Voy a comprar a La Vega para los eventos. Uno 
como dueño tiene que estar encima. Si no es así, 
empiezan a decaer, aparecen falencias y el negocio que 
tanto luchaste, que te esforzaste, se te puede ir de la 
noche a la mañana por mala administración”.

Es más, el ex Audax Italiano espera una vez dejada 
la actividad manejar sus negocios al cien por ciento. 
“Como ahora estoy más cerca del retiro voy a comenzar 
a administrar los dos negocios. Estoy aprendiendo varias 
cosas, ya que estoy con temas de salud de mi papá donde 
deberá bajar las revoluciones y estoy de lleno con los 
negocios”, finaliza Cereceda.● 
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ÍA El 4 y 5 de octubre se realizó con gran 

éxito el operativo móvil de detección 
temprana de cáncer de mama, 

enfocado principalmente para jugadoras 
profesionales y familiares de futbolistas 

masculinos. La iniciativa que consistió en 
la realización de 72 mamografías gratuitas, 

fue parte de la alianza entre Fundación 
Arturo López Pérez (FALP), el Sifup -a través 
de su fundación-, Anjuff y empresa Avon.

Los operativos se realizaron en las 
instalaciones de INAF y también en 

nuestro Complejo Deportivo en Pirque. 
En las jornadas, asistieron las jugadoras 
profesionales para realizarse el exámen, 

donde participaron también los 
futbolistas Esteban Paredes y Franco 

Cabrera, que junto a sus familias hicieron 
un llamado para concientizar a la 

sociedad sobre esta enfermedad. 
“El fútbol también juega un rol importante 
y se debe concientizar sobre una realidad 
cada vez más presente. Por eso, es muy 
relevante que desde nuestra actividad 

podamos entregar un mensaje de 
prevención del cáncer de mama y ser 
una vitrina importante para todas las 
mujeres de Chile”, comentó Luis Marín, 

secretario del Sifup. 

Por su parte, Soledad Neumann, Gerente 
de Donaciones y Beneficencia de FALP, 
también valoró y destacó la iniciativa 
junto a nuestro gremio: “Para nosotros 
como institución líder en el tratamiento 

del cáncer, contar con alianzas como esta, 
que nos permiten relevar el mensaje de 

prevención y detección precoz del cáncer 
de mama, resultan de gran importancia”.

SIFUP ENCABEZÓ CAMPAÑA DE DETECCIÓN DE 
CÁNCER DE MAMA PARA FUTBOLISTAS Y SUS FAMILIAS

El operativo móvil estuvo enfocado para jugadoras profesionales 
y familiares de futbolistas masculinos. En total se realizaron 

72 mamografías gratuitas.
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El gremio celebra nuevos convenios. Durante el segundo 
semestre del 2023, se sumaron nuevas alianzas 

estratégicas que han entregado mayores beneficios 
a los asociados del Sifup y también a sus familias. 

Destacan:

El Sifup continúa firme con su rol 
jurídico. Como cada año, esta 

tarea sigue enfocada en proteger 
y asesorar a nuestros asociados 
en materia laboral deportiva, con 
el objetivo de velar siempre por el 

respeto de sus derechos 
como trabajadores.

Durante el año 2023, se observó 
un lamentable retroceso en 
el cumplimiento íntegro de 
las obligaciones laborales 

y previsionales por parte de 
algunos clubes, lo que significó 

la presentación de diversas 
denuncias y demandas, en las 

que el gremio asesoró a los 
futbolistas afectados.

En ese sentido, virtud a la labor 
jurídica realizada, se recuperó un 
total de $282.863.118 en acuerdos 

y juicios. Este monto fue 
destinado de manera íntegra a 

nuestros afiliados, no percibiendo 
el Sindicato porcentaje o suma 

alguna por la asesoría otorgada.

“Seguiremos trabajando 
arduamente por el respeto 

de los derechos laborales de 
nuestros asociados a través 

de las continuas asesorías en 
esta materia, como también la 

implementación de mecanismos 
que permitan una fiscalización 

adecuada en caso de 
incumplimientos”, señaló Alfonso 

Canales, abogado del Sifup.

TALK CHILE: 
Centro de capacitación en idiomas que ofrece un 
modelo mixto, con clases presenciales y sesiones 

online. La realización de los cursos es a través de la 
tecnología DLP (Digital Learning Platform), una moderna 

multiplataforma de pantallas digitales interactivas, 
dirigida por un docente con contenidos y herramientas 

que facilitan el aprendizaje. 
El convenio para los asociados del Sifup incluye a 

futbolistas, sus familias directas e indirectas, y consiste 
en un descuento especial de 50% y matrícula gratis. 

DOCTOR SMILE: 
Nueva clínica odontológica que ofrece desde 50% a 70% 
de descuento en los siguientes servicios: limpieza dental 
profunda, odontopediatría, blanqueamiento led, botox  

(3 zonas), instalación de brackets metálicos, implantes. 
Para más información:  

www.drsmile.cl
Dirección:  

-Avenida Ossa 235, local 135, La Reina. 
- Encomenderos 138, Las Condes.

CEDEP:
Esta nueva alianza junto al Centro de Estudios del Deporte 

ha permitido que los futbolistas tengan acceso a una amplia 
colección de publicaciones enfocadas principalmente en la 
herencia futbolística de Chile. Los descuentos van desde un 

30% a 50% en los distintos libros disponibles. 

MÁS ALIANZAS, 
NUEVOS BENEFICIOS

SEGUIMOS AL 
PIE DE LA LEY

2023
INTERMEDIACIÓN

$282.863.118
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48 CAMPEONES

La tarde del 8 de diciembre del 2023, Huachipato se coronó campeón del Torneo 
de Primera División. Los acereros sumaron la tercera estrella en su historia 

deportiva, tras vencer 2-0 a Audax Italiano en condición de local. 
En total, cosecharon 17 victorias y se convirtieron en el equipo que más triunfos 
consiguió durante el campeonato. Además, sumaron 57 puntos en la tabla de 

posiciones y su máximo goleador fue Cris Martínez, que marcó 12 goles.●

HUACHIPATO,  
EL GRAN MONARCA 2023
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Luego de ocho años, Cobreloa consiguió el anhelado ascenso a la máxima categoría del fútbol 
chileno. Los nortinos tomaron fuerza en la recta final del torneo y se consagraron campeones 

cuando vencieron 2-1 a Rangers de Talca, en una vibrante definición en la última fecha.
Su campaña estuvo marcada por un 60% de rendimiento: ganaron 16 partidos, igualaron 6 y 

perdieron 8. Sus goleadores fueron Gustavo Gotti con 10 tantos y Cristian Insaurralde  
con 8 anotaciones.●

COBRELOA REGRESÓ  
A LA MÁXIMA CATEGORÍA



El año 2023 será recordado por siempre para Deportes Limache. El Tomate Mecánico 
derrotó 3-0 a Real San Joaquín, conquistando a 4 jornadas del final su primer trofeo en el 

profesionalismo y su histórico ascenso a Primera B.
Los números de Deportes Limache fueron sorprendentes: 78,2% de rendimiento, 61 puntos, 

18 victorias, 7 empates y sólo una derrota, convirtiéndose en el mejor campeón en la 
historia de la categoría.●

DEPORTES LIMACHE  
Y SU HISTÓRICO TÍTULO   

50 CAMPEONES

1



El Cacique levantó la 
decimocuarta Copa 
Chile en su historia 

deportiva, al vencer 3-1 a 
Magallanes en el Estadio 
Tierra de Campeones. En 
una disputada final, las 
anotaciones para Colo 
Colo fueron de Emiliano 
Amor, Erick Wiemberg y 

Vicente Pizarro. 
Los albos registraron una 

gran campaña invicta con 
un 80,95% de rendimiento. 

En total ganaron 5 
partidos, consiguieron 2 
empates y dejaron en el 
camino a rivales como 

Universidad Católica 
y Cobreloa.●

COLO COLO LEVANTÓ INVICTO  
LA COPA CHILE
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HOMENAJE 53

Gracias por todo, 
 Mati querido

Luego de 20 años de carrera profesional, Matías Fernández se 

despidió de las canchas. Con un talento único e inigualable, el 

“Mati” brilló en Colo Colo convirtiéndose en ídolo y referente 

indiscutido. Su llegada al fútbol internacional lo instaló en las 

ligas europeas más importantes, en equipos como el Villarreal (España), 

Sporting de Lisboa (Portugal), Fiorentina (Italia) y AC Milán (Italia). 

Entre sus hitos deportivos destaca la elección como el “Mejor 

jugador de América” 2006. También fue parte de la selección chilena que 

consiguió la histórica Copa América el 2015. En total alzó ocho títulos. 

Un jugador que reflejó siempre sus valores en la cancha y que 

llevó adelante su espíritu gremialista y de compañerismo en cada 

camarín. Matías nos deja un gran legado deportivo en la historia de 

nuestro fútbol, el que sabemos será imborrable y para siempre. ●
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54 IMÁGENES

►►La Roja femenina presente en los Juegos 
Panamericanos Santiago 2023. Nuestras 
seleccionadas obtuvieron el segundo lugar del 
torneo, tras caer por la cuenta mínima ante México.

►► El mejor de todos. Fernando 
Zampedri luce con orgullo su Balón 
de Oro como el Mejor del Año 2023.

►►TODOS FELICES. El pasado 11 de diciembre se realizó la tradicional Gala del fútbol 
chileno, organizada por Sifup, TNT Sports y el Círculo de Periodistas Deportivos.
Como cada año fue elegido el “Once Ideal” de nuestro fútbol, un merecido 
galardón para los que brillaron en la temporada pasada.
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►► Deportes Temuco protagonizó una linda 
jornada de adopción de mascotas en el 
estadio Germán Becker. Gracias a la iniciativa 
20 animales fueron adoptados ese día.

►► Lo lindo del fútbol. La alegría 
de los hinchas siempre presente.

►► En la cancha también 
se viven momentos difíciles.  

►► Una jornada 
para recordar. 
Deportes Iquique 
selló su ascenso a 
Primera División.
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